
Siete menores con ventilación invasiva:

Camas ocupadas al 100% en la Unidad
de Pacientes Críticos del H. San Camilo
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Con lesiones graves y de carácter ‘reservado’

En helicóptero fue
trasladado jefe de
unidad a Santiago
Suboficial chocó vehículo contra poste del tendido
eléctrico, estructura que fue a caer sobre el automóvil

Siete casas registradas:
Cuatro detenidos en
allanamiento masivo
en San Felipe
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DE SU PROPIO BOLSILLO.- Carabineros de la Oficina de Integración
Comunitaria de San Felipe realizaron un trabajo solidario entregando ali-
mentos a las personas que se encuentran viviendo en situación de calle
en rucos en la ribera del río Aconcagua. La iniciativa, que nació de la
propia voluntad y bolsillo de los efectivos pertenecientes a esta unidad
policial, consistió en entregarles comida caliente y también poder estar
con ellos en este momento. El cabo segundo Alexis Araneda, de dicha
Oficina de Integración Comunitaria, señaló que el personal, «por las ba-
jas temperaturas decidimos entregar ayuda solidaria a las personas en
situación de calle, consistente en un sándwich y café, con la finalidad de
dar un apoyo a estas personas que efectivamente lo están pasando mal».
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Accidente pudo ser fatal.
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El planeta de la No Violencia

PhD(c) Miguel Ángel Rojas Pizarro.
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¿Cuánto vale la Prueba Simce?

Jaime Miller es un escri-
tor del valle de Aconcagua
que ha desarrollado un inte-
resante trabajo de literatura
infantil. Entre sus obras des-
tacamos El hijo del pastor
(2002); Tres redonditas y
una ovalada (2007); La Jo-
vina en el Parque Arauco
(2017) y este año 2023 ree-
dita por tercera vez la nove-
la El planeta de la No Vio-
lencia (primera edición 2011
y segunda edición 2017).
Este último libro constituye
un entramado de sucesos
que le ocurren a Dora, An-
dré, Mireya, el Bochi (perro
mascota) y Matías, el prota-
gonista y narrador de esta
historia.

Todo comienza cuando
los niños y el perro se en-
cuentran jugando en una
cama saltarina y de pronto
aparecen en el interior de
una nave extraterrestre, la
cual es conducida por el ca-
pitán 076, un extraterrestre
dotado de poderes especia-
les (adivina el pensamiento
de las personas, entre otras
cosas). A partir de ese mo-
mento los niños y el ET vivi-
rán una serie de situaciones
-mezcla de fantasía y reali-
dad- que serán inolvidables
en sus existencias. Podría-
mos interpretarlas como lec-
ciones de vida, con su res-
pectivo crecimiento (espiri-
tual, mental) que a cada uno
de los protagonistas tocará
vivir.

La aventura principal
consiste en un viaje, que el
extraterrestre ofrece a los
niños, al planeta de la No
Violencia. Un lugar lejano,

Casi al final de la pe-
lícula (El Reino de los Cie-
los; 2005), el líder cristia-
no Balian de Ibelin (Orlan-
do Bloom) tras la defensa
heroica de una Jerusalén
asediada por Saladino,
decide buscar un acuerdo
y rendir la ciudad. El gran
Saladino, enorme, digno,
pero ciertamente anona-
dado, acepta el acuerdo y
se compromete a guiar a
lugar seguro a los super-
vivientes y sus familias.

A pesar de la signifi-
cativa pérdida que marcó
el rumbo de la historia, no
se ha resentido la Cristian-
dad, la cual aún continúa
hasta la actualidad.

Después del apretón
de manos sincero entre los
dos grandes líderes, Balian
pregunta a Saladino
«¿cuánto vale Jerusalén?».
Saladino le responde
«nada»… pero instantes
después, mientras se aleja,
se vuelve hacia su respeta-
do oponente y, apretando
los puños con vehemencia,
grita: «¡todo!».

Esa gran escena y su
mensaje sobre la relativi-
dad de las cosas, me re-
cuerda y hago la compa-
ración con la prueba Sim-
ce, prueba que el jueves
pasado presentó el rendi-
miento de las escuelas y
liceos a nivel país. En ra-
zón a la frase expuesta me
cuestiono: ¿Puede algo,
en nuestros esquemas
actualesde medición de
resultados académicos,
generar conflictos o te-
ner un valor incalculable
o no valer nada a la vez?
Quizá sea el acuerdo en-
tre ambos líderes (Escue-
las y Familia)  lo que ten-
ga un verdadero valor,
pero desgraciadamente
solemos pasarlo por alto
en demasiadas ocasiones.

Como profesor, he re-
petido esta misma pregun-
ta a mis colegas cuando
los veía inmersos en con-
flictos de extremo desgas-
te, claros: ¿cuánto vale la
categorización del Sim-
ce a nuestros estableci-
mientos? Pero lo cierto es
que, la relatividad de los
conflictos en el mundo de
la educación es algo que

cuyos residentes se com-
ponen de una extraña raza
de animales que son muy
pacíficos y simpáticos, aun-
que no comprenden a los
jóvenes visitantes. Pero en
esa inmensidad del univer-
so existe el planeta de la
Violencia, compuesto por
seres violentos y dispues-
tos a dañar a quienes se
crucen por su camino. En
efecto, una vez que los ni-
ños y 076 llegan al planeta
de la No Violencia, se en-
cuentran con tres naves del
planeta de la Violencia
siendo secuestrados y con-
ducidos a dicho planeta.
Por su parte, 076 y el Bo-
chi quedan atrapados al in-
terior de una semiesfera de
metal.

Lo que valoramos de
esta historia son las dife-
rentes lecciones que pue-
den aprender los niños y
niñas: cada animal se ca-
racteriza por una habilidad,
los dichos populares po-
seen significado, la violen-
cia es innecesaria y la leal-
tad entre amigos constitu-
ye el equilibrio para la con-
vivencia en nuestro plane-
ta Tierra. También los ex-
traterrestres se dividen en
buenos y malos. Así es el
caso de los habitantes del
planeta de la No Violencia,
que se caracterizan por su
superioridad ante los habi-
tantes del planeta de la Vio-
lencia.

El final de esta historia
nos revela que el bien supe-
ra el mal, acaso la energía
universal sea bondadosa: no
hay espacio ni tiempo para

las malas acciones.
Para hacernos una idea,

dejo un pasaje de la novela
en palabras de Matías:

«Yo era el único que lo-
graba permanecer en silen-
cio; aunque con mucho es-
fuerzo, debo confesar. El
capitán veía que era impo-
sible que nos calláramos.
Así es que emitió un soni-
do con los dedos y desde
ahí no recuerdo nada has-
ta que despertamos. Segu-
ramente nos hipnotizó a to-
dos, incluyendo al Bochi.
Debe haber pasado un
buen lapso de tiempo, por-
que parecía que habíamos
estado en otro mundo; es
decir, en otro mundo fuera
del Planeta de la No violen-
cia. La cosa es que nos
sentíamos súper híper re-
la jados,  en verdad era
como si hubiésemos tenido
un sueño placentero pero
que no podíamos recordar.
Hasta la Dora se extraña-
ba porque se sentía dema-
siado tranquila, según ella;
y para que la Dora se sien-
ta tranquila algo muy extra-
ño debe suceder.»

Tarea del lector será
descubrir el final de esta
novela, que recomenda-
mos no solo a las niñas y
niños, sino también a jóve-
nes, adultos y personas
mayores, pues este libro
nos conduce a los umbra-
les de la imaginación, y con
cierta dosis de humor, nos
devuelve esos tiernos días
de infancia. Aquel territorio
donde todo es posible, in-
cluso el viajar más allá de
las estrellas.
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convulsiona el ambiente en
estas fechas de entrega de
resultados. A veces empren-
demos verdaderas Cruza-
das sin demasiado sentido.

Con la creación del Sim-
ce, el año 1988, se instaló en
el sistema educativo una eva-
luación externa, que se pro-
puso proveer de información
relevante para los equipos di-
rectivos, padres y apodera-
dos. Su principal propósito
consiste en contribuir al me-
joramiento de la calidad y
equidad de la educación, in-
formando sobre los logros de
aprendizaje de los estudian-
tes en diferentes áreas de
aprendizaje del currículo na-
cional, y relacionándolos con
el contexto escolar y social en
el que estos aprenden. Des-
de 2012, Simce pasó a ser el
sistema de evaluación que la
Agencia de Calidad de la Edu-
cación utiliza para evaluar los
resultados de aprendizaje de
los establecimientos, evaluan-
do el logro de los contenidos
y habilidades del currículo vi-
gente, en diferentes asignatu-
ras o áreas de aprendizaje, a
través de una medición que se
aplica a todos los estudiantes
del país que cursan los nive-
les evaluados (4º, 6º, 8º y 2º
Med). Además de las pruebas
referidas al currículo, también
recoge información sobre do-
centes, estudiantes, padres y
apoderados a través de cues-
tionarios. Esta información se
utiliza para contextualizar y
analizar los resultados de los
estudiantes en las pruebas
Simce.

Pero el Simce, lo es
todo, debido a que es la
única herramienta de me-
dición de la educación que
tiene el sistema educativo.
Pero no es nada a la vez,
debido a que no puede ser
la única variable para con-
siderar dentro de la medi-
ción de un establecimien-
to educacional. Es clave
considerar Los Indicado-
res de Desarrollo Personal
y Social (IDPS), definidos
como un conjunto de índices
que entregan información
relacionada con el desarro-
llo personal y social de los
estudiantes de un estableci-
miento, en forma comple-
mentaria a los resultados de
la prueba Simce y al logro

de los Estándares de Apren-
dizaje, ampliando de este
modo la concepción de cali-
dad educativa al incluir as-
pectos que van más allá del
dominio de conocimiento
académico. Estos indicado-
res proporcionan a los esta-
blecimientos información re-
levante con respecto a dis-
tintas áreas de desarrollo de
los estudiantes y entregan
una señal sobre la importan-
cia de implementar acciones
sistemáticas para desarrollar
aspectos no académicos que
son fundamentales para la
formación integral de los es-
tudiantes. Como por ejemplo
esta herramienta considera
la Autoestima académica y
motivación escolar. Un estu-
diante que se siente capaz
académicamente y que está
motivado por el estudio, es
más probable que se intere-
se e invierta esfuerzo en las
actividades escolares. Este
indicador considera la per-
cepción y valoración de los
estudiantes en relación con
su capacidad de aprender y
por otra parte las percepcio-
nes y actitudes que tienen los
estudiantes hacia el aprendi-
zaje y el logro académico.

En segundo lugar, es im-
portante destacar también
dentro de las variables a me-
dir por parte de este instru-
mento es El clima de convi-
vencia escolar afecta el bien-
estar y desarrollo socioafecti-
vo de los estudiantes e impac-
ta en su conducta, disposición
y rendimiento durante las ac-
tividades escolares. Conside-
ra las percepciones y las acti-
tudes que tienen los estudian-
tes, docentes y padres y apo-
derados con respecto a la pre-
sencia de tres dimensiones:
Ambiente de respeto, Am-
biente organizado y un Am-
biente Seguro.

Por tanto, para valorar la
calidad educativa, el sistema
educativo no puede limitarse
a evaluar solo los aspectos
que Simce entrega, sino que
cobra especial significado la
percepción de los Otros In-
dicadores de Calidad Educa-
tiva que se entregan a los
apoderados. Será, en gran
medida, la satisfacción de los
alumnos y familias lo que
determine la excelencia de la
institución escolar.
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Doctora Carmen Meléndez, subdirectora de
Gestión Asistencial del Servicio de Salud Acon-
cagua.

Camas ocupadas al 100% en la Unidad
de Pacientes Críticos del San Camilo

Al 100% de ocupación de camas se llegó en la
Unidad de Pacientes Críticos del Hospital San
Camilo de San Felipe. (Referencial)

• Siete pacientes pediátricos se en-
cuentran con ventilación invasiva.-

Una preocupante si-
tuación se registra en la
Unidad de Pacientes
Críticos (UPC) del Hos-
pital San Camilo de San
Felipe, la que se en-
cuentra con el cien por
ciento de ocupación de
camas. Pacientes pediá-
tricos, algunos de ma-
yor complejidad que
otros, han copado la dis-
ponibilidad que existe
en el recinto hospitala-
rio de nuestra ciudad.

La doctora Carmen
Meléndez, subdirectora
de Gestión Asistencial
del Servicio de Salud
Aconcagua (SSA), se-
ñaló que siete pacientes
pediátricos se encuen-
tran con ventilación in-
vasiva, pese a la dismi-
nución de las consultas
de urgencia por enfer-
medades respiratorias

registrada en la última
semana.

«Esta semana han
ido a la disminución las
consultas en los servi-
cios de urgencia de los
hospitales de mayor
complejidad, una dismi-
nución leve que no po-
demos quedarnos tran-
quilos, porque se espe-
ra un aumento de las
consultas por enferme-
dades respiratorias en
las próximas dos sema-
nas», indicó.

Asimismo, agregó
que «en cuanto a la
ocupación de las camas
pediátricas, el Hospital
San Camilo logró un
aumento significativo
en las camas de hospi-
talización pediátrica,
tanto en camas medias
y básicas, como en las
camas de UPC» (Uni-

dad de Pacientes Críti-
cos).

Sin embargo, pese a
todos estos esfuerzos, la
ocupación de camas de
la UPC -que involucra
la UCI y UTI- llegó a su
capacidad máxima,
«siendo así aun con el
aumento de camas de
UPC tenemos un cien
por ciento de ocupación
declarado ante el Min-
sal (Ministerio de Sa-
lud), lo cual hace que
los equipos estén bas-
tante estresados, bas-
tante complicados, pero
que, sin embargo, si-
guen haciendo todos los
esfuerzos por dar res-
puesta a las necesida-
des de hospitalización
en camas críticas de los
pacientes pediátricos»,
aseguró la doctora Me-
léndez.

«En este momento
hay camas pediátricas
que están ocupando ca-
mas de adultos, por lo
tanto, va a ser un estre-
sor mayor para el siste-
ma tener que aumentar
las camas de adultos
para poder sostener esa
población que se nos
podría venir encima»,
agregó.

En este mismo sen-
tido, la subdirectora de
Gestión Asistencial del

SSA, detalló que «tene-
mos siete niños hospita-
lizados con ventilación
invasiva y otros siete en
ventilación no invasiva,
tenemos varios con cá-
nulas de alto flujo, es-
tán todos en una situa-
ción, los que no están en
UPC, de mediana com-
plejidad. Los pacientes
más leves o que requie-
ren hospitalización de
no tanta complejidad,
están siendo manejados
en camas básicas, así
como en el Hospital de
Los Andes donde están
manejando pacientes
pediátricos menos com-
plejos.

«Hemos estado reci-
biendo pacientes muy
graves, tanto al Hospi-
tal de Los Andes como
al Hospital San Cami-
lo, y están siendo aten-
didos en primera ins-
tancia en los servicios
de urgencia y luego pa-
san a ocupar camas dis-
puestas para tratamien-
tos más complejos»,
añadió.

Pese a lo saturado
que se encuentra la red
de salud de Aconcagua
por todos estos cuadros
de enfermedades respi-
ratorias, las autoridades
fueron enfáticas al decir
que ningún paciente pe-

diátrico se quedará sin
atención.

«A pesar de que es-
tamos con un sistema
muy estresado, los niños
siempre van a tener la
posibilidad de ser aten-
didos, para que la po-
blación comprenda que
no se van a quedar sin
atención los pacientes
más graves que requie-
ran ser atendidos en
nuestra red», comentó
la doctora Carmen Me-
léndez.

Es por esto mismo,
y considerando las pro-
yecciones de los espe-
cialistas en cuanto a una
nueva alza de virus sin-
cicial respiratorio e in-
fluenza para los adultos
mayores, es que reforzó
el llamado a la vacuna-
ción contra esta última
enfermedad. Inocula-
ción que es clave para
evitar la gravedad de
este virus.

«Como lo venimos
diciendo hace varias
semanas, lo más impor-
tante es estimular e in-
centivar a que los adul-
tos mayores se vacunen
contra la influenza, hay

lugares disponibles, to-
dos los días, en toda la
red», indicó.

En este aspecto, la
subdirectora dijo que
«el peak de enfermedad
grave por influenza en
los adultos va a coinci-
dir con un aumento de
los virus respiratorios
sincicial, que en estas
últimas semanas ha ido
bajando un poco, pero
se espera que vuelva a
tener un peak en las
próximas semanas, por
lo tanto, se nos va a jun-
tar el peak de virus res-
piratorio sincicial y de
influenza para los más
adultos.

«Aquí lo importan-
te es lograr que la po-
blación se vacune, que
se vacune ahora ya
porque se demora un
par de semanas en ad-
quirir la inmunidad,
para que, si se conta-
gia, tener una enferme-
dad más leve por in-
fluenza y no tener que
llegar a la hospitaliza-
ción en los adultos que
nos va a complicar mu-
cho más el sistema»,
manifestó Meléndez.
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Nuevo pozo de agua para el APR de
Las Cabras aún no ha sido terminado

Patricio González Tamayo, presidente de APR
Las Cabras, indicó que el nuevo pozo finalmen-
te estaría habilitado a mediados del próximo mes.

• Nuevo error, esta vez en la coloca-
ción de la gravilla, indican que la fe-
cha de entrega sería para el mes de
julio.-

Una inédita situa-
ción se vive en la Coo-
perativa de Agua Po-
table Rural (APR) de
Las Cabras, en Santa
María, puesto que el
nuevo pozo de agua
de 206 metros de pro-
fundidad, y que lleva
meses de trabajo, aún
no ha sido terminado.

La molestia viene
desde el propio presi-
dente del APR Las
Cabras, Patricio
González Tamayo,
puesto que el proyec-
to para sustraer el vi-
tal elemento, que co-
menzó el 30 de enero,
ha tenido problemas
técnicos que tienen
que ver con un exce-

so en la colocación de
la gravilla. En un
principio, el pozo de-
bería haber estado
terminado en 180
días, pero se han ido
añadiendo días de
prórroga.

De esta manera, la
nueva fecha que se
dispone para la inau-
guración y habilita-
ción del nuevo pozo
para la comunidad de
Las Cabras en Santa
María, es proyectado
para mediados del
mes de julio. El presi-
dente de la cooperati-
va no ocultó su des-
contento, ya que se
sigue ocupando el
pozo de reserva, ade-

más de que se sigue
obstaculizando el
paso vehicular debido
al lugar en el que se
encuentra.

A pesar de esta si-
tuación, una de las
buenas noticias que el
dirigente comentó,
tiene que ver con la
situación del Agua
Potable Rural en Las
Cabras, la cual debido
a los descensos en los
niveles de agua en el
pozo de reserva y que
haría quedar sin agua
a la comuna, se esta-

bilizó.
En relación a la

demora en la cons-
trucción del nuevo
pozo, el presidente
del APR Las Cabras
de Santa María expli-
có que «el pozo, bue-
no, como es en algu-
nas ocasiones, hubo
un retraso por pro-
blemas técnicos, que
hoy en día espero que
se solucionen, porque
ya en este momento
se está colocando la
gravilla, es ahí don-
de viene el tema. Pro-
blemas técnicos, se-
gún anunció el due-
ño, de que se equivo-
caron en la coloca-
ción de la gravilla,
entonces le colocaron
más gravilla de la
que debían colocarle
para hacer la suc-
ción, la levantada de
los tubos, y cuando
hicieron ese trabajo,
lamentablemente se
cortaron las ‘crías’.

«El pozo, la perfo-
ración está lista has-

ta los 206 metros.
Mira, si el pozo estu-
vo listo, el problema
vino en que se equi-
vocaron en la canti-
dad de gravilla que le
colocaron y no hacer
la succión de los tu-
bos; al hacer la suc-
ción de los tubos se
apretó y se cortaron
las ‘crías’ y ahí vino el
grave tema».

Respecto al tiem-
po que falta para que
el nuevo pozo esté ha-
bilitado, González
proyectó la fecha para
mediados del próxi-
mo mes. «Yo creo
que, estamos en junio
y voy a dar una fe-
cha, que yo creo que
es a mediados de ju-
lio podríamos estar
diciendo que el pozo
está terminado y co-
nectado a la red. Ve-
nimos hablando de lo
mismo, hasta aquí les
dieron un plazo a
ellos de ocho meses,
porque se cumplió el
periodo de 180 días y
pidieron 60 días
más; o sea, son ocho
meses y yo creo que
en esos ocho meses
terminarán».

La buena noticia
tiene que ver con la
predicción no cumpli-
da del dirigente, en el
que anunciaba que-
dar sin agua para la
comunidad: «Mira,
afortunadamente
como hice una pre-
dicción, afortunada-
mente el pozo en el

que estamos en este
momento funcionan-
do, se estabilizó; ese
es el pozo de reserva
y no sigue bajando.
Tenemos agua, por-
que si no, sería otra
la situación».

Finalmente, Patri-
cio González no ocul-
tó su descontentó
ante esta situación,
que espera se resuel-
va sí o sí, en la nueva
fecha estipulada. «Es
como todas las cosas,
cuando tú tienes una
visita en tu casa de
mucho tiempo, ya te
empiezan a molestar,
cierto, porque te in-
vaden tu privacidad,
y una de las cosas es
eso lo que ha pasado,
el daño que se está
ocasionando alrede-
dor del pozo, ya sea
con materiales, por-
que ya no es lo mis-
mo que cuando em-
pezamos, se sigue su-
mando. Entonces, ya
es una molestia para
quien habla, que yo
dirijo el APR, y para
la comunidad, por-
que todavía se sigue
suspendiendo un
poco el paso vehicu-
lar, porque estamos a
la orilla de calle, en-
tonces esas son cosas
que las autoridades
no toman en cuenta.
Ojalá que haya bue-
nas noticias para
mediados de julio,
porque esto ya sobre-
pasó las medidas»,
cerró.
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Inauguran oficialmente la
nueva avenida Michimalonco

La nueva e imponente avenida Michimalonco fue finalmente inaugurada
en forma oficial este martes.

Autoridades junto a vecinos cruzando la calzada de esta nueva arteria
estructural de San Felipe.

La obra se divide en nueve etapas por un monto total de 47 mil millones
de pesos, y lo que se inauguró corresponde a 1.7 kilómetros por un mon-
to de alrededor de 6 mil millones de pesos.

• Trabajo se enmarca en el proyecto
de circunvalación de San Felipe.-

Luego de años de
trabajos, polémicas y
dificultades, este
martes se inauguró
oficialmente la nueva
avenida Michimalon-
co en San Felipe,
obras de mejoramien-
to de la vía de 1.7 ki-
lómetros y que le
cambió la cara a la
ciudad, convirtiéndo-
se en una de las prin-
cipales rutas de entra-
da y salida.

En la oportuni-
dad, estuvo presente
el Director Regional
del Serviu, Rodrigo
Uribe, quien destacó
que este trabajo es
una de las nueve eta-
pas del proyecto de
circunvalación de San
Felipe y contempló
una inversión de 6 mil
millones de pesos.

«Esta es una obra
que se divide en nue-
ve etapas, son 47 mil
millones de pesos que
se han proyectado,
este es 1.7 kilómetros
que se ha desarrolla-
do que implica alre-
dedor de 6 mil millo-
nes de pesos, implica
otro estándar para
San Felipe, el acceso
a San Felipe sin duda
que va a cambiar y la
circulación dentro

del mismo San Felipe
va a cambiar», seña-
ló.

En este mismo
sentido, Uribe detalló
que «esto implicó por
un lado ciclovías, ma-
yor seguridad vial,
nuevas luminarias,
desarrollo en el ámbi-
to de inmobiliario ur-
bano distinto que le
da otro estándar a la
vida». Asimismo,
agregó que «espera-
mos continuar con la
otra etapa, que es To-
cornal con Miraflores
el próximo año y de ir
desarrollando este
proyecto con las eta-
pas».

Por su parte, veci-
nos y dirigentes socia-
les del sector destaca-
ron la ejecución de los
trabajos y el resulta-
do final de este pro-
yecto, recordando
una serie de inconve-
nientes que vivieron
cuando las obras esta-
ban en plena ejecu-
ción.

Érika Álvarez,
presidente de la jun-
ta de vecinos de la Vi-
lla El Señorial, co-
mentó que «nosotros

como vecinos esta-
mos súper agradeci-
dos y contentos por
esta maravillosa
obra que en verdad
beneficia a toda la co-
munidad, no sola-
mente a un sector. No
estuvo exenta de pro-
blemas, de manifes-
taciones de los veci-
nos propios a un pro-
yecto de alta enver-
gadura».

Junto con esto,
planteó la necesidad
de la mantención a
esta nueva obra, so-
bre todo en las áreas
verdes que ésta con-
templa; «queremos
pedir la mantención,
que la municipalidad
se preocupe de la
mantención, porque
hay árboles que tie-
nen mucha maleza,
mucha basura y tam-
bién cambiar los ár-
boles secos», indicó.

Otro de los diri-
gentes vecinales pre-
sentes en esta inaugu-
ración oficial fue
Alex Valenzuela,
presidente de la jun-
ta de vecinos de la Vi-
lla El Carmen, quien
recordó que «esto

empezó hace más de
dos años, teníamos
muchos conflictos,
pero hoy en día, vien-
do los resultados,
todo ese esfuerzo y
sacrificios valieron la
pena, hoy tenemos
una avenida con am-
plio acceso, de fácil
salida y llegada».

Además, agrade-
ció el trabajo realiza-
do por la dirección bi-
provincial del Serviu,
sobre todo en los mo-
mentos de socializa-
ción y diálogo con
ellos cuando plantea-
ron una serie de repa-
ros al proyecto.

«Siempre tuvi-
mos muy buena re-
cepción de la señora
Patricia Boffa, su vo-
luntad para escu-
charnos, si bien es
cierto, uno siempre
pide más, acogieron
lo que le plantemos»,
comentó.

Asimismo, Gui-
llermo Sánchez,
presidente de la jun-

ta de vecinos Puertas
del Inca, manifestó
que «solamente quie-
ro agradecer a Patri-
cia Boffa, a todas las
personas del Serviu,
a todos los que acom-
pañaron en este ca-
mino, claramente tu-
vimos algunas dife-
rencias en nuestra
villa que era el acce-
so y salida para nues-
tros vecinos, tuvimos
que hacer manifesta-
ciones, tuvimos nues-
tras diferencias, pero
siempre la autoridad
tuvo oídos y buena
recepción a nuestros
petitorios y solamen-
te agradecer».

Finalmente, la al-
caldesa Carmen
Castillo indicó que la
nueva avenida Michi-
malonco le cambió la
cara a la ciudad, y se
enmarca en un pro-
yecto de circunvala-
ción que se está pla-
nificando para la co-
muna.

«Agradecer al

Ministerio de Vivien-
da, a todo el equipo
del Serviu, tanto re-
gional como bipro-
vincial por todo el
trabajo que se ha
efectuado en este sec-
tor que cambia la
cara de San Felipe, y
que tiene que ver con
una circunvalación
que estamos planifi-
cando para toda
nuestra comuna».

La edil además
añadió que estos pro-
yectos son «algo muy
necesario por el he-
cho que todo lo que es
la fluidez del tránsito
lo tenemos que poten-
ciar, hoy Michima-
lonco con la calidad
que se ve estructural,
esperamos que todos
los vecinos y vecinas
lo cuiden, esto es par-
te para toda la comu-
na, necesitamos te-
ner estos espacios
que le den belleza a la
comunidad y seguri-
dad que es lo más im-
portante», cerró.
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Trabajadores del Instituto Chacabuco se refieren a cierre del establecimiento

Directiva Sindicato Trabajadores SETICH: De iz-
quierda a derecha Yohana Morales, secretaria;
Rafael Santander, tesorero, y Claudia López,
presidente. (Foto archivo)

El día martes 20
de junio conocimos de
un comunicado emiti-
do por el Sindicato de
Trabajadores del Ins-
tituto Chacabuco (SE-
TICH) de Los Andes,
en el cual se referían a
los anuncios de cierre
del establecimiento
por lo ‘inviable’ que
sería para la funda-
ción educacional,
aceptar la negociación
sindical, la que «po-
dría significar llevar
a la insolvencia al ins-
tituto y cerrar sus
puertas definitiva-
mente». Ello porque
el establecimiento no
estaría dispuesto a pa-
gar 300 millones de
pesos en reajustes y
beneficios al personal
del instituto.

Tomamos contac-
to con la Claudia
López Vargas, pre-
sidenta del sindicato,
a quien consultamos
por este comunicado
y el deseo de realizar
algunas aclaraciones
respecto al eventual
cierre del estableci-
miento educacional, a
lo que manifestó que
«lamentablemente el
día de ayer (lunes), el
representante de la
Congregación Maris-
ta comunicó a los
funcionarios que el
colegio se iba a ce-
rrar para el año
2024. En vista que
dice que nuestro con-
trato colectivo es in-
viable e insostenible
durante el tiempo».

Recordó la presi-
denta que el proceso
de negociación termi-
nó el año pasado.
«Nosotros presenta-
mos nuestro proyec-
to como sindicato el
12 de septiembre del
año 2022, iniciamos
el proceso de nego-
ciación, proceso que
fue interrumpido por
una reclamación que
nosotros hicimos a la
Inspección del Tra-
bajo debido a que el
colegio no contestó
nuestro proyecto ni
en la forma ni en el
fondo. La Inspección
del Trabajo acogió
nuestra reclamación,
teniendo que mediar
en tres instancias
para que ellos dieran
una buena respuesta
a nuestro proyecto de
contrato colectivo. El
colegio hizo caso omi-
so de esta mediación
y reclamación para
que contestara en
forma correcta, por
lo tanto la Inspección
del Trabajo nos dio el
favor, diciendo que el
contrato colectivo
presentado por noso-
tros quedaba vigente.
No contentos con eso,
el colegio demandó a
la Inspección del Tra-
bajo de Los Andes y
ese juicio fue llevado
a cabo el 19 de enero
de este año, en esta
ocasión nuevamente
el Primer Juzgado
nos dio el favor de
que el proceso había
sido mal contestado

por la institución del
colegio, en este caso
el Instituto Chacabu-
co. Así es que gana-
mos en esa instancia
también», dice.

- O sea, ustedes
han ganado en to-
das las instancias
judiciales, según
lo dicen en el co-
municado.

- Sí, y después el
colegio (Instituto Cha-
cabuco), no contento
con eso, demandó
nuevamente y apeló a
la Corte de Apelacio-
nes y puso un recurso
de nulidad del proceso.

- Que también
perdió.

- Que también
perdió, el 17 de mayo
se dictaminó la sen-
tencia a nuestro fa-
vor. Hemos vivido un
proceso desde el año
pasado, septiembre
del 2022, al cual el
colegio no ha contes-
tado ni siquiera ha
dado vigencia a nues-
tro contrato como
dice ahí el comunica-
do; ellos nos están
amenazando, ayer
prácticamente fue
una amenaza con el
cierre del colegio por-
que esto es inviable, y
ni siquiera han paga-
do nada, nada.

- Profesora, a
propósito de eso,
¿ustedes siguen
recibiendo su suel-
do?

- Sí, por supuesto,
en eso no puedo decir,
han pagado, pero sin

los reajustes conveni-
dos anteriormente.

- ¿Durante la
pandemia?

- Sí, exactamente.
El sindicato se creó
justamente porque
vino la congregación
a solicitarnos expre-
samente que congelá-
ramos nuestros suel-
dos. Nosotros accedi-
mos a congelarlos en
momentos de pande-
mia, viendo la situa-
ción país, de las fami-
lias, las becas, se be-
caron a niños. Noso-
tros accedimos con el
compromiso de que
cuando llegáramos a
esta normalidad, pu-
diéramos reajustar
nuestros sueldos de
acuerdo al IPC conve-
nido y no fue así, el
colegio se hizo el des-
entendido, el reajuste
fue menor  a lo pro-
metido.

- Este contrato
colectivo en el fon-
do es lo que uste-
des quieren.

- Sí, en estos mo-
mentos la mayoría que
estamos en el sindica-
to somos profesores,
pero también tenemos
algunos administrati-
vos y auxiliares.

- ¿Cuál viene
siendo la solución
a todo esto, para
que a ustedes no se
les responsabilice
de un posible cie-
rre?

- Bueno, nosotros,
ustedes y la comuni-
dad saben que para
llegar a un proceso de
negociación, ambas
partes tienen que te-
ner un diálogo. Diálo-
go ha habido en este
aspecto desde sep-
tiembre del año pasa-
do, últimamente
cuando salió lo de la
Corte de Apelaciones,
nosotros accedimos a
volvernos a sentar a la
mesa, pero ellos no
quieren reconocer el
contrato colectivo vi-
gente ni tampoco re-
conocer la deuda des-

de septiembre a la fe-
cha, mayo, son 300
millones de pesos.

- ¿En sueldos y
reajustes?

- En reajustes y
otros beneficios. La
congregación anual-
mente recibe 3.800
millones de pesos de
los cuales 740 millones
van en arriendo a la
congregación directa-
mente, esta es una red
de colegios maristas y
todos los colegios ma-
ristas pagan arriendo
por el uso del inmue-
ble, así es que hay da-
tos inflados también
porque no han sido au-
ditados correctamente
con la información que
nos entregaron ellos.

- O sea, en el
fondo profesora,
si el colegio les
dice hoy día: «Pre-
sidenta, estamos
dispuestos y les
pagamos los 300
millones de pesos,
se renuevan los
contratos», ¿se
termina todo este
conflicto?

- Sí, así es.
- ¿O hay otras

peticiones que no
se hayan cumpli-
do, beneficios, o ya
con los 300 millo-
nes se cierra el
caso y se termina?

- Nosotros quere-
mos que ellos reco-
nozcan la deuda, la
paguen; a lo mejor
como ellos puedan
pagarla, además que
ellos pueden pagarla,
nosotros hemos visto
sus estados financie-
ros. Y si ellos encuen-
tran que nuestro con-

trato colectivo es in-
viable para el futuro,
nosotros estamos dis-
puestos a conversarlo
y a volver a dialogar,
abrir nuestro libro y
poder seleccionar
aquellos beneficios
que realmente al cole-
gio le complica, pero
ellos no están recono-
ciendo todo el proce-
so vivido, inclusive no
están reconociendo ni
acatando lo que dis-
puso la Corte de Ape-
laciones; es más, ayer
nos dijeron que cerra-
ba el colegio y tenía-
mos que aceptar un
nuevo contrato, em-
pezar de cero con ese
contrato, y ahora por
supuesto estamos to-
talmente asombrados
de cómo responde un
colegio católico, cris-
tiano, que nos dice y
difunde que seamos
buenos cristianos y
virtuosos ciudadanos,
siendo que como vol-
ví a repetir en medio
anterior: «virtuoso
ciudadano debe aca-
tar la ley», y acá no lo
ha hecho, al contra-
rio, se está desenten-
diendo y está mani-
pulando la verdad y la
situación para ellos
salir con sus condicio-
nes, porque nos están
colocando condicio-
nes.

Señalar que con-
sultado el abogado del
sindicato, Rodrigo
Ruiz Tagle, nos dijo
que «el sindicato siem-
pre ha estado abierto
al diálogo, siempre
que se reconozca la
deuda pendiente con
sus trabajadores».
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Oficina de Integración Comunitaria:

Carabineros entregaron ayuda solidaria a personas en situación de calle

Un café caliente para el frío dieron los funcionarios de Carabineros a
quienes más lo necesitan.

Trabajo en terreno de la Oficina de Integración Comunitaria de Carabine-
ros.

Oficina de Integración Comunitaria de Carabineros entregó ayuda a las
personas en situación de calle.

• Trabajo se focalizó en la ribera del
río Aconcagua.-

Carabineros de la
Oficina de Integra-
ción Comunitaria de
San Felipe realizaron
un trabajo solidario
entregando alimentos
a las personas que la-
mentablemente se
encuentran viviendo
en situación de calle
en rucos en la ribera
del río Aconcagua.

La iniciativa, que
nació de la propia vo-
luntad y bolsillo de los
efectivos pertenecien-
tes a esta unidad po-
licial, consistió en po-
der entregarles comi-
da caliente y también
poder estar con ellos
en este momento.

El cabo segundo
Alexis Araneda, de
la Oficina de Integra-

ción Comunitaria de
Carabineros de San
Felipe, señaló que el
personal de dicha en-
tidad, «por las bajas
temperaturas decidi-
mos entregar ayuda
solidaria a las perso-
nas en situación de
calle, consistente en
un sándwich y café,
con la finalidad de
dar un apoyo a estas
personas que efecti-
vamente lo están pa-
sando mal».

Asimismo, Arane-
da destacó que este
trabajo que han reali-
zado como Carabine-
ros «es llegar así a la
ciudadanía y entre-

gar el reconocimien-
to que mantiene la
Oficina de Integra-
ción Comunitaria a
nivel de Aconcagua,
es donde decidimos
extender nuestro ho-
rario de trabajo para
entregar esta ayuda
solidaria a los veci-
nos con recursos pro-
pios de esta oficina,
donde se juntaron las
cosas, cada integran-
te de la Oficina Co-
munitaria trajo un
aporte donde decidi-
mos comprar algu-
nos alimentos y en-
tregarlo a las perso-
nas en situación de
calle».

Cabe destacar que
de manera constante
la Oficina de Integra-
ción Comunitaria de
Carabineros de San
Felipe realiza este tra-
bajo de ‘ruta calle’,
entregando alimento
y ayuda a las personas
que más lo necesitan,
considerando, ade-
más, las bajas tempe-
raturas que estamos
viviendo en nuestro
valle del Aconcagua a
raíz del invierno.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO: Patrón de los casos
difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo!
Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor
que entregó a nuestro querido Maestro en manos de sus
enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan
olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente
como patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad
pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de
ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible
y prontamente cuando casi se ha perdido toda esperanza.
Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que
reciba los consuelos y socorros del cielo en todas mis
necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmente
(haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y
devoción, y repita esta oración durante 9 días,
prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible,
se le concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y
con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén.
                                                                              T.A.
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Cuatro personas fueron detenidas en allanamiento masivo en San Felipe

Esta es la droga, municiones y dinero en efectivo incautado en el allana-
miento masivo en San Felipe.

• OS7 de Carabineros de Aconcagua
ingresó a siete viviendas y logró la
incautación de casi dos kilos de di-
versos tipos de drogas.-

Personal del OS7
de Carabineros de
Aconcagua realizó un
allanamiento masivo
en las villas Renacer
y 250 Años en San
Felipe, ingresando a
siete viviendas y lo-
grando la incauta-
ción de casi dos kilos
de drogas, municio-
nes y dinero en efec-
tivo.

 Personal especia-
lizado del OS7 incau-
tó más de un kilo de
marihuana elaborada
y 32 gramos de pasta
base de cocaína, las
que, de haberse ven-
dido, hubieran gene-
rado una ganancia
superior a los 6 millo-
nes de pesos.

El teniente Jorge
Reyes, jefe (s) del
OS7 Aconcagua, indi-
có que «el trabajo in-
vestigativo de Cara-
bineros del OS7 de
Aconcagua, concluyó
con cuatro personas
detenidas tras un
allanamiento masivo
en la Villa Renacer y
Villa 250 Años de la
comuna de San Feli-
pe».

Asimismo, el te-
niente Reyes detalló
que «personal espe-
cializado incautó 1
kilo 393 gramos de

marihuana elabora-
da y 32 gramos de
pasta base de cocaí-
na, los que, de haber-
se comercializado,
hubiesen generado
una ganancia supe-
rior a los 6 millones
de pesos.

«Las diligencias
desarrolladas con la
Fiscalía local de San
Felipe, permitieron el
ingreso a 7 inmue-
bles, terminó con la
detención de estas
cuatro personas,
además de la incau-
tación de la droga,

munición y 943 mil
pesos, presumible-
mente por la venta de
estas sustancias ilíci-
tas», agregó.

Los detenidos
mantienen antece-
dentes penales por
diversos delitos, por
lo que serán puestos
a disposición del tri-
bunal de San Felipe.
«Los imputados,
una mujer y tres

hombres, mantienen
antecedentes pena-
les por diversos de-
litos, y conforme a lo
instruido por el fis-
cal de turno, pasa-
ron a control de de-
tención, donde fue-
ron formalizados
por el delito de tra-
fico de drogas e in-
fracción a la ley de
control de armas y
explosivos», sostuvo

el jefe (s) del OS7 de
Carabineros de
Aconcagua.

Los imputados,
conforme a lo señala-
do por el fiscal del
caso, pasarán a con-
trol de detención y
serán formalizados
por los delitos de trá-
fico de drogas e in-
fracción a la ley de
control de armas y
explosivos.

I N D I C A D O R E S
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Con lesiones graves de carácter reservado:

En helicóptero trasladan a jefe retén Guzmanes a Hospital de Carabineros

En esta posición y con airbag activado quedó el automóvil particular del
suboficial de Carabineros Juan Santibáñez Sanhueza. (Foto
Putaendoinforma.com)

• Suboficial estrelló su vehículo contra
un poste del alumbrado público, estruc-
tura que cayó sobre el automóvil.-

En helicóptero y
en estado grave fue
trasladado al Hospi-
tal de Carabineros, el
suboficial Juan San-
tibáñez Sanhueza,
jefe del retén de Guz-
manes, luego que es-
trellara su vehículo
contra un poste del
alumbrado público en
Calle Nueva de la lo-
calidad de Guzmanes,
cuando se dirigía des-
de Putaendo al retén.

El accidente se
produjo este día mar-
tes en la mañana,
cuando por causas
que se investigan, el
suboficial habría per-
dido el control de su
vehículo impactando
violentamente un
poste del tendido
eléctrico.

Desde Carabine-
ros fue el teniente

Diego Arratia, sub-
comisario adminis-
trativo de la Segunda
Comisaría de San Fe-
lipe, quien al ser con-
sultado por nuestro
medio sobre este ac-
cidente, dijo lo si-
guiente: «Efectiva-
mente cerca de las 9
de la mañana, en el
sector de Guzmanes,
se produce un acci-
dente de tránsito tipo
choque, donde se ve
involucrado un fun-
cionario del retén
Guzmanes, específi-
camente el jefe de re-
tén. Él mantiene le-
siones de carácter
grave, son reserva-
das; obviamente por
este tipo de lesiones

se gestionó su trasla-
do al hospital de Ca-
rabineros en la Re-
gión Metropolitana,
para que obviamen-
te sea evaluado por
especialistas para
poder enfrentar de
mejor manera esta
lesión que él sufre»,
dice.

- ¿Qué se sabe
en ese sentido, es-
taría en riesgo vi-
tal o son lesiones
graves, o reserva-
das como dice us-
ted?

- Son lesiones de
carácter grave, reser-
vadas, al momento él
se encuentra fuera de
riesgo vital y obvia-
mente como institu-
ción también lo esta-
mos apoyando a él y aEXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 13 DE JUNIO
DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE
REMOCION DE GUARDADOR Y NOMBRA-
MIENTO DE CURADOR, ROL: C-726-2023, DEL
PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELI-
PE, CARATULADO “VALDES/VALDES” SE CITA
A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA
JUEVES 29 DE JUNIO DE DOS MIL VEINTITRES
A LAS 11.00 HORAS PARA EFECTOS DE RE-
MOVER DEL CARGO DE CURADOR A DON
MIGUEL ANGEL VALDES VIDELA Y NOMBRAR
EN SU REEMPLAZO A DOÑA MARIA PAZ VAL-
DES CROCCO COMO CURADORA DEFINTIVA
DE MARIA ALEJANDRA VALDES CROCCO. EL
LINK PARA CONECTAR A LA AUDIENCIA ES:
https://ZOOM.US/j/92921365858
Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

PRIMER JUZGADO DE LETRAS
DE SAN FELIPE

EXTRACTO

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, por sentencia de fecha 22 de mayo del
año 2023, en los autos rol V-1-2023, caratulada
GALLARDO, se declara la interdicción definiti-
va por causa de demencia de D. DELIA DEL
CARMEN SAA GALDAMES, C.I. N° 5.930.855-
6, quedando ésta privada de la administración
de sus bienes. Que se nombra en el cargo de
curador definitivo de la persona declarada in-
terdicta y de sus bienes, a su hija D. CAROLINA
ANDREA GALLARDO SAA, C.I. N° 14.357.493-
8, a quien se le releva de la obligación de con-
feccionar inventario solemne y de rendir fianza
para el ejercicio de la guarda, sirviendo la pre-
sente resolución de suficiente discernimiento.
                                                                       22/3

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 05 DE JUNIO
DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-111-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “MIRANDA” SE CITA
A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DIA
MARTES 11 DE JULIO DE 2023, A LAS 11:00
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA
INTERDICCION POR DEMENCIA DE DOÑA VA-
NESSA MARLEN GONZALEZ MIRANDA Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTE A
DOÑA LILI DEL CARMEN MIRANDA PEREZ.
AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                        22/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 2 DE JUNIO DE
DOS MIL VEINTITRÉS, EN CAUSA SOBRE
DECLARACIÓN DE INTERDICCIÓN Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-109-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “BARRAZA” SE CITA
A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA
JUEVES 29 DE JUNIO DE 2023, A LAS 11:00
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA
INTERDICCIÓN POR DEMENCIA DE DOÑA
MARÍA LILIANA ORTIZ CODOCEO Y NOMBRA-
MIENTO DE CURADOR DE ESTA A DON MAR-
COS GUILLERMO BARRAZA PASACHE. AU-
DIENCIA QUE SE LLEVARÁ A CABO MEDIAN-
TE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858
                                                                       22/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

su familia, que ellos
también son de la
zona, para que estén
acompañados y noso-
tros preocupados
como colegas de él, de
su estado de salud.

- ¿Qué se puede
comentar sobre la
dinámica de este
accidente?

- Mire la dinámica
es materia de investi-
gación, lo único que

podemos entregar es
que él iba conducien-
do un automóvil par-
ticular, choca con este
poste de alumbrado
público y se realizó el
procedimiento de ri-
gor. Se le realizó de
igual manera la alco-
holemia en el Hospi-
tal de acá de San Feli-
pe, se le realizó la
prueba respiratoria.
El conducía su vehí-

culo particular con la
documentación com-
pleta, al día y así mis-
mo en normal estado
de temperancia.

Al lugar del acci-
dente concurrió per-
sonal de Carabineros,
Bomberos y SAMU.
El tránsito estuvo
suspendido por mo-
mentos mientras se
adoptaba el procedi-
miento de rigor.
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Hoy se resolverá problema
reglamentario que aqueja a la

Asociación de Fútbol

El Prat dentro de los cuatro mejores en la Liga Nacional Centro Norte

En la reunión de esta noche los directivos deberán ponerse de acuerdo
para seguir avanzando.

La urgencia por
avanzar en el torneo,
sumado a que en el
corto plazo deberán
meterse de lleno en el
proceso electoral para
elegir el nuevo direc-
torio que tomará las
riendas de la organi-
zación, son motivos
más que suficientes
para que en el ente
rector del balompié
aficionado local se
hayan puesto como
objetivo cerrar esta
noche el problema re-
glamentario en el que
se encuentran inser-
tos tres clubes.

Al interior de la
asociación existe
confianza respecto a
que no habrá mayo-
res problemas para
dar con la solución a
la situación que los
ha tenido entrampa-
dos durante las últi-
mas semanas. El Se-
cretario de ese orga-
nismo deportivo,
Leopoldo Toledo,
fue claro respecto a
que los comités de
Disciplina y Ética,
deberán entregar una
propuesta acorde que
les permita dar vuel-
ta la hoja. «Todo

debe ser dentro de lo
reglamentario, en
eso no hay que per-
derse», señaló el di-
rectivo.

Los clubes involu-
crados en la proble-
mática actual que tie-
ne relación con el
cumplimento de las
sanciones impuestas
tiempo atrás, son:
Juventud La Tro-
ya, Ulises Vera y
Unión Delicias.

Como se recorda-
rá, algunos directivos
denunciaron que un
club (Unión Delicias)
hizo actuar ante Ju-

ventud La Troya a un
jugador con castigo
vigente, mientras que
el otro (Ulises Vera)
hizo lo mismo, pero
de manera global
cuando se midió fren-

te al Pentzke.
Si bien es cierto la

situación no debería
tener mayores pro-
blemas para solucio-
narse, todo se com-
plicó a raíz que no

había claridad res-
pecto a la fecha en
que las sanciones es-
taban cumplidas, y
fue por eso que los
clubes fueron progra-
mados.

El Prat está dentro de los cuatro mejores de la LNBCN.

De la mano de sus
jugadores más deter-
minantes y desequi-
librantes, como lo
son el venezolano
Félix Rivas y el ex
campeón Sudameri-
cano U-17 Tomás
González, el quin-
teto de honor del
club Arturo Prat
sacó los pasajes a la
semifinal de la Liga
Nacional de Bás-
quetbol Centro Nor-
te, al superar en la
serie de Play Offs 2 a
0 al Condell de San-
tiago.

Para acceder a la
ronda de los cuatro
mejores de la compe-
tencia cestera que
poco a poco empieza
a consolidarse dentro
del concierto cestero
chileno, los pratinos
contaron dentro de su
equipo estelar con el
aporte de Luis Lobo,

quien viene de jugar
en la LNB 1.

Ahora el  team
sanfelipeño tendrá
dos semanas para

preparar sus enfren-
tamientos ante Fé-
nix de Santiago,
cuadro que tendrá la
ventaja de la localía

y con el cual choca-
rá en las siguientes
fechas:

02 Julio: Santiago
08 Julio San Feli-

pe
De ser necesario

un tercer partido,
éste se disputará en
Santiago en una fe-

cha aún por definir,
pero que debería ser
el domingo 9 ó el fin
de semana siguien-
te.
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AMOR: La mejor recomendación que le pue-
do dar en este momento es que sane a su
corazón antes de rehacer su vida. SALUD:
Molestias en la zona abdominal. DINERO:
Hacerte esos desafíos que le están presen-
tando en el trabajo. COLOR: Celeste. NÚ-
MERO: 1.

AMOR: Las desilusiones irán desaparecien-
do en la medida que su corazón vaya sanan-
do la herida. SALUD: Sería bueno que trata-
ra de distraerse un poco. DINERO: No debe
callar sus ideas ya que se está perdiendo una
buena oportunidad. COLOR: Crema. NÚME-
RO: 21.

AMOR: No se cierre a la vida y al amor. Entien-
da que la vida tiene ciclos buenos y malos. SA-
LUD: Es vital que se cuide para que sus proble-
mas de salud no aumenten más. DINERO: No
desperdicie la oportunidad de tener un trabajo
con mejores condiciones. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 2.

AMOR: Todo lazo afectivo si no se cuida ter-
mina por deteriorarse. Trate de que esto no
le pase. SALUD: Todas las tenciones reper-
cuten en su espalda. DINERO: El progreso
será lento pero constante. No lo desaprove-
che o lo lamentará. COLOR: Rosado. NÚ-
MERO: 18.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Ambos son los encargados de alimen-
tar la relación de pareja. No deje que lo/a culpen
solo a usted. SALUD: Controle su presión arte-
rial y no deje que las emociones le afecten. DI-
NERO: Vaya preparando su fin de mes. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 14.

AMOR: Le aseguro que su relación puede co-
rrer bastante peligro por no prestar atención a
los detalles. SALUD: Si continúa con los exce-
sos terminará por afectar su calidad de vida.
DINERO: Usted puede superar ese obstáculo,
sólo basta que se lo proponga. COLOR: Amari-
llo. NÚMERO: 17.

AMOR: Vea bien que necesita su pareja y
haga lo posible por satisfacer sus necesi-
dades. SALUD: No se exponga a riesgos
por culpa de su imprudencia. DINERO: Tie-
ne la oportunidad de corregir el rumbo que
lleva, no pierda la oportunidad. COLOR:
Café. NÚMERO: 30.

AMOR: No es fácil solucionar un problema
debido a un intercambio de opinión, pero
vale la pena el esfuerzo. SALUD: Mantén-
gase alerta a su condición de salud. DINE-
RO: No desperdicie este día, saque a relu-
cir todas sus capacidades. COLOR: Azul.
NÚMERO: 6.

AMOR: Siempre quedan quemaduras cuando
se juega con fuego. Si está dispuesto/a a esto
entonces haga lo que guste. SALUD: Enfóque-
se sólo en su recuperación. DINERO: Busque
ayuda dentro de su círculo cercano para así
poder encontrar un nuevo trabajo. COLOR:
Terracota. NÚMERO: 20.

AMOR: Presionar no ayuda en nada, al contra-
rio, hará que la persona se aleje totalmente.
SALUD: Sus energías no deben ser afectadas
por los problemas externos a usted. DINERO:
Mostrar motivación en el trabajo le dejará en
una mejor posición. COLOR: Amarillo. NÚME-
RO: 7.

AMOR: Iniciar una relación en base a una men-
tira hará que todo termine para mal más ade-
lante. SALUD: Dese ánimo para salir de ese
agujero. DINERO: Organizarse de mejor ma-
nera le permitirá solventar los imprevistos que
aparezcan en lo que queda de junio. COLOR:
Café. NÚMERO: 10.

AMOR: La vida continúa y le depara sorpresas
así es que no se aflija por lo que pudo haber
ocurrido. SALUD: Por favor no debe postergar
los exámenes médicos que tenga pendientes.
DINERO: Demuestre que usted tiene las capa-
cidades para enfrentar cualquier cosa. COLOR:
Calipso. NÚMERO: 9.
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Veintitrés familias fueron beneficiadas con subsidio DS-19 en San Felipe

Las familias beneficiadas compartieron un pequeño coctel en el Teatro
Municipal.

Hay 23 familias beneficiadas en primera instancia, aunque aún faltan 17
que se sumen a este proyecto.

Las familias tendrán su primera vivienda en el sector El Molino de San
Felipe, obra que contará con 160 departamentos repartidos en dos torres
de seis pisos.

• Aún quedan 17 familias que se
sumen a este proyecto, que será
de 160 departamentos en el sec-
tor ‘El Molino’.-

En relación a lo
que es el déficit habi-
tacional que se pre-
tende mejorar en
nuestra ciudad, 23 fa-
milias dieron un im-
portante paso respec-
to al sueño de la vi-
vienda propia, ya que
fueron beneficiadas
con el subsidio DS-19
y que pertenecen a un
proyecto de integra-
ción social de familias
vulnerables, a cargo
de la Inmobiliaria
‘Vive Capital’.

La entrega de este
beneficio se llevó a
cabo en el Teatro Mu-
nicipal de San Felipe,
donde las familias co-
mienzan este proceso
de obtener su prime-
ra vivienda, a través
de la gestión del equi-
po municipal de la
Oficina de la Vivienda
y Entidades de Ges-
tión Inmobiliaria So-
cial (Egis). El proyec-
to abarca 40 vivien-
das, por lo que aún
restan 17 beneficia-
dos, los cuales se su-
marán a las 23 fami-
lias iniciales.

Las viviendas
mencionadas corres-
ponden a 160 depar-
tamentos que se ubi-
carán en el sector de
‘El Molino’, que co-
mienzan en un precio
de 1.600 UF. Del to-
tal de viviendas, 40 se
entregarán a este pro-
yecto de integración
social, equivalente al
25% y estarán repar-

tidas en dos torres de
seis pisos cada una,
con ascensor y esta-
cionamiento, además
de otros servicios
como piscina y quin-
cho. Los departamen-
tos estarían listos
para ser habitados el
primer semestre del
2025.

Respecto a este
proyecto y la entrega
del beneficio a estas
primeras familias,
Sebastián Irarrá-
zaval, gerente co-
mercial de ‘Vive Capi-
tal’, explicó que «este
proyecto, un proyec-
to de integración so-
cial del decreto DS-19
y que incorpora a
distintos grupos so-
cioeconómicos, por
eso es de integración,
donde están las fami-
lias vulnerables a las
cual les estábamos
entregando hoy día el
cartón inicial para
este proceso de obte-
ner su primera vi-
vienda».

También, el ge-
rente describió acerca
de estas viviendas, así
como su ubicación.
«Hay un sector
emergente, que es un
segmento de vivien-
das de 1.600 UF, don-
de obviamente es sú-
per importante el
subsidio que entrega

el Estado, y después
tenemos dos sectores
medios donde están
los departamentos,
que hay también de
dos dormitorios, tres
dormitorios en estas
dos torres que esta-
mos construyendo;
digo torres, pero en
verdad son solo seis
pisos, con ascenso-
res, muy bien ubica-
dos aquí en el cora-
zón de San Felipe.

«Efectivamente,
en el sector ‘El Moli-
no’, que es un proyec-
to con hartas áreas
verdes, con espacios
comunes grandes,
piscinas, un parque
que corre, entonces
genera muchos espa-
cios de integración
para las familias»,
sostuvo.

«Nosotros desa-
rrollamos otros pro-
yectos, pero que no
son de integración,
los cuales son en Co-
quimbo, en la playa
La Herradura, pero
estamos ahora en
proceso también de
buscar otros proyec-
tos de integración,
porque para noso-
tros también es un
compromiso el déficit
habitacional de Chile,
porque efectivamen-
te no es solo San Feli-
pe, en verdad a lo lar-

go de todo Chile hay
un déficit muy im-
portante.

«Hoy día se entre-
garon solo a 23 fami-
lias, aún quedan 17
familias que hay que
incorporar al proyec-
to. Eso lo estamos ha-
ciendo a través de
nuestra trabajadora
social, entonces si se
meten a
vivecapital.cl, ahí
pueden enviar sus da-
tos de contacto y los
va a contactar la tra-
bajadora social, y
mantenemos el proce-
so del fondo de bús-
queda de estas nuevas
familias que se quie-
ran incorporar al
proyecto. La fecha es-
timada de entrega es
el primer semestre del
2025, así que para esa
fecha veríamos el
proyecto ya termina-
do, para que las fami-
lias puedan ya habi-
tarlas», indicó Irarrá-
zaval, en relación al
proyecto que desarro-

lla la inmobiliaria, y
las familias que aún
deben incorporarse a
estas viviendas.

Por su parte,
Emerita Bugueño,
beneficiada de este
subsidio, mostró su
felicidad por el sueño
de la vivienda propia.
«Después de cinco
años de estar espe-
rando, de esta lucha
de la casa propia, es
el sueño que todos
queremos y por fin se
hizo realidad, tam-
bién pensé que ya no
me iba a salir, que no
iba tener la suerte y
también nos ayudó
mucho el Serviu, la
señorita Priscilla
que está presente que
me ayudó harto, y
estoy muy contenta,
feliz, las imágenes de
los departamentos
son muy lindas. La
verdad es que no es-
peraba tanto, espera-
ba un departamento
así no más, pero la
verdad es que no es-

peraba que pudiera
ser tan bonito, con
piscina, con quincho
y todo lo que se vie-
ne, así que estoy muy
agradecida, muy
contenta».

Finalmente, Kim-
berly Ramírez,
también beneficiada
de la jornada del mar-
tes, sostuvo que está
«feliz, emocionada,
me costó mucho el
paso y emocionada,
qué les puedo decir,
que estoy feliz tam-
bién por los hijos, que
vamos a tener nues-
tro hogar. Son diez
años en realidad que
tengo abierto el tema
de los ahorros, donde
ustedes vieron que
hubo pandemia y
todo, y yo con fami-
lia pequeñita, hici-
mos el esfuerzo de no
tocar esos ahorros.
Gracias a Dios salí
beneficiada, con 116
postulaciones y me
abrieron una puerta
gigante», cerró.


